

## **ABSTRAK**

Maria Oktavianey Anti. 2012. *Nilai-Nilai Pendidikan Dalam Novel Kamu Sekuat Aku Karya Ashni Sastrosubroto*. Skripsi. Jurusan Pendidikan Bahasa dan Seni. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia. FKIP Untan Pontianak. Dr. Chirstanto Syam, M.Pd. (Pembimbing Pertama) dan Dr. H. Martono (Pembimbing Kedua).

Penelitian ini berjudul "Nilai-Nilai Pendidikan Dalam Novel *Kamu Sekuat Aku* Karya Ashni Sastrosubroto". Penelitian ini dilatarbelakangi oleh keinginan penulis untuk menemukan nilai pendidikan dalam novel *KSA* karya Ashni Sastrosubroto. Masalah penelitian ini adalah bagaimanakan nilai-nilai religi, nilai-nilai sosial, nilai-nilai individu yang tercermin dalam novel *KSA* karya Ashni Sastrosubroto.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan nilai-nilai pendidikan dalam novel *KSA* karya Ashni Sastrosubroto. Penelitian ini bermanfaat untuk menambah pengetahuan peneliti, sebagai bahan ajar bagi guru Bahasa Indonesia dalam mengajarkan apresiasi sastra, dan bagi peneliti lainnya sebagai bahan perbandingan.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif dengan penelitian kualitatif. Pendekatan yang digunakan, yaitu pendekatan sosiologi karya sastra. Sumber datanya yang digunakan adalah pengarang novel itu sendiri dan novel *KSA* karya Ashni Sastrosubroto yang diterbitkan oleh PT Gramedia Widiasarana, Jakarta, 2011. Data penelitian ini berupa kutipan-kutipan (kata, frasa, dan kalimat) yang berkaitan dengan nilai-nilai pendidikan yang terdapat dalam novel *KSA* disesuaikan dalam rumusan permasalahan. Teknik pengumpulan datanya menggunakan studi dokumenter. Instrumen penelitiannya adalah peneliti sendiri sebagai instrumen utama. Teknik pemeriksaan data diamati dengan 1) Kecukupan referensi, b) Pemeriksaan dengan teman sejawat, c) Triangulasi.

Hasil penelitiannya yaitu: 1) Nilai-Nilai Pendidikan ditinjau Nilai-Nilai Religi, yakni mengenai a) Keyakinan kepada Tuhan Yang Maha Esa, b) Takwa kepada Tuhan Yang Maha Esa. 2) Nilai-Nilai Sosial, yang mengenai a) Kepedulian b) Setia Kawan, c) Cinta Kasih. 3) Nilai-Nilai Individu, meliputi a) Kegelisahan, b) Penderitaan, c) Kesedihan, d) Berpengharapan.

Kata kunci : Nilai Pendidikan